

たくましく 村山苑

ふじみ保育園・園だより 2022年 10月3日 396号

東村山市富士見町 2-7-5
社会福祉法人 村山苑
ふじみ保育園

TEL : 042-394-9936
FAX : 042-393-6016



3歳児 えのぐで描いた「ピーマン」

天狗に会いに行く

9月30日(金)、10月1日(土)くすのき組が「お泊り保育」(あきる野市の養沢センター宿泊)に行って来ました。山と清流に囲まれ、空気が凜と澄んだ、昔の小学校を改築した木の香漂う宿。コロナを避けるため、チャーターしたバスの中、「ねえねえ、山が碧く見えるよ〜」「天狗に会えるかな〜」(今回、子どもたちが大好きな天狗の絵本があり、なんと天狗から遊びにおいでと手紙が届き、会いに行きたいと企画が始まった、お泊り保育です)、子どもたちの感性に私たちもワクワク感がふくらみます。

お泊りに向けて、くすのき組で約束したこと3つ「自分のことは自分でする」「一人ではできないことは友達と力を合わせて協力する」「(大人・友達の)話をよく聞く」をしっかり守って、自然の中で思いっきり体を使って、自分たちで企画したキャンプファイヤーや花火等をやり切りました。翌日は、秋川の源流にある落差約60m・全4段からなる名瀑、払沢の滝へ。実際に観られるのは最下段の落差は約23.3mですが、目の前の崖まで行けるので水しぶきの凄さ迫力は、圧巻で、大人も子どもも、感動でしばし無言……。現代は「早く早く!」とつい子どもたちをせかしてしまいがちですが、空の雲の形や道端に咲いている花の美しさを愛でる、誰かと同じ景色を見てしばし感動を共にする、好きなことに没頭するなど、こんな豊かな時間を大切にしたいと改めて感じました。このお泊り保育の詳細版は、次回の「たくましく」でくすのき組が掲載しますので、ご覧ください。コロナ感染の心配、川遊び等危険個所やリスクも多い中、大切なお子様を私たちにゆだねて、準備やお迎えの時間などしっかりと、ご協力頂きましたこと、くすのきの保護者の皆様に心から感謝申し上げます。

10月15日(土)は、運動会です。保護者の皆様のご協力のもと、無事に迎えられ、どうか晴れますように…!!

かつては、ふじみ保育園での運動会は0歳から5歳児までの成長発達をご覧いただく、保育の発表の場でもある、一大行事でした。しかし、一昨年度から新型コロナウイルス感染症のため、行事の在り方そのものもじっくりと見直し、議論を重ねてきています。運動会で0歳から5歳までが集う意味は何か? 保護者とのアタッチメントが何より大事と言いつつ、乳児は保護者と離して大勢の場の中で運動をさせる意味は? アタッチメントを大切にすることを軸にするなら、親子で楽しめ、さらに、親子同士が交流出来る行事を他に設けてはどうか? という事で、乳児クラスは、9月17日(土)に親子交流会とし、0歳はわらべ歌あそび、1・2歳は健康体育をご指導いただいている、田村真理子先生を講師に招いて、親子体操を行いました。

10月15日(土)の運動会は、3歳から5歳児の子どもたちがやりたい事を子どもたちが企画して保護者の方たちの前で発表します。

11月12日(土)は、豊作まつり。親子で楽しめるものを企画しておりますので、楽しみにしててください。

子どもたちの楽しく豊かな活動を実現するために、職員一同、一丸となって努力していきますので、どうかご理解とご協力をお願い申し上げます。 園長 山城一予



10月の予定



今月のサークル活動

今月もお休みします。

今月の地域活動

9月30日（金）・10月1日（土）

5歳児お泊り保育

11日（火）健康体育

15日（土）第43回運動会

18日（火）健康体育

19日（水）誕生会

21日（金）芋掘り

27日（木）広域避難訓練

園医健診

28（金）

午後



お知らせ

《個人面談・保育参加について》

保育参加と個人面談を行っていきたいと考えております。

詳しい日程、注意事項等はクラスのホワイトボードに張り出しますので、ご覧下さい。

◎派遣職員：小山友美さんが9月30日に勤務満了になりました。

◎しいのみ組：10月1日よりふじさきまこと藤崎誠くんが入園いたしました。
よろしくお願ひします！

◎たけのこ組：10月1日よりおおやまきつく大山創くんが入園いたしました。
よろしくお願ひします！

♪東村山西高等学校
日本体育大学桜華高校
ボランティアの受け入れ

♪紙芝居屋さん（南台公園）
10月5日（水）10:30～

♪園庭開放
10月26日（水）
9:40～10:40

♪ぴよぴよ体験
10月22日（土）
10:00～10:30

10月29日（土）
10:00～10:30

♪保育園であそびませんか？
10月22日（土）15時～
色水ジュース・寒天パフェ作り
をします。寒天の感触あそびを
楽しみましょう！

親子で遊びに来てください。
事前にご連絡下さい

村山苑の基本理念

村山苑が福祉サービスを必要とするすべての人々に、その人の人格の尊厳を守り、その人の環境、年齢および心身の状況に応じて本来的な生活を築き、生命の輝きを見出すことのできる福祉サービスを提供することである。



ふじみ保育園 保育理念

- 1、子ども一人ひとりを尊び、すこやかな育ちを支えます。
- 2、保護者の方々とのパートナーシップを大切にします。
- 3、地域に貢献します。



たんぽぽ

今月の目標

戸外あそびをたのしむ。
薄着ですごす。

絵本やわらべうたが大好きな、たんぽぽさん。みんなで絵本を読んだり、わらべうたを楽しんだりしています。保育者が絵本を読み始めると、じりじりと近づいてきては、そばにちょこんと座って、絵本をジーッと集中して見えています。長い間その場に座って、読み終わると“もう一回”と仕草で教えてくれていますよ。

「ととけっこうよがあげた」「えんやらりんごのき」は繰り返し歌いながら読んでいる絵本です。子どもたちも歌のリズムが心地良く、体をゆらゆらとしながら、ゆったりと楽しんでいるようです。これからも絵本やわらべうたの時間を大切にすごしていこうと思います。



たけのこ

今月の目標

体を使って充分にあそぶ

丸めたり、めくったり、シールを貼ったり…手先を使うことが上手になってきたたけのこの子どもたち。製作も楽しめるようになってきたのでぶどう作りをしました。画用紙を切って準備をしていると“なんだろう？”と興味津々！「やる？」と聞くと「やる～」と意欲的！お花紙をギュッと丸める時には「ギュッ！」と言いながら丸めたり、手でぐしゃっとする感触を楽しんだりしていました。たくさん貼るのも楽しかったようです。お部屋には、おいしそうなぶどうがたくさん！実りの秋ですね。今度は、何を作ろうかな～？



くるみ

今月の目標

- ・自然に親しむ。
- ・戸外で十分にあそぶ。

見立てあそびをする中で、アイスクリームを作ることが好きな、くるみさん。ある日…。画用紙に書いてあるアイスクリームに味付けをしてみよう！ということで、好きな色の紙を選び、ハサミを使って一度切りに挑戦。そして、切った紙に糊をつけて、ペタペタと貼っていくと・・・

様々な色の、美味しそうなアイスクリームが完成～！

ハサミを使うあそびは初めてだったので、保育者と一対一で丁寧に行ないました。

準備中も興味津々！“やりたい！”と意欲満々の子どもたちでした。



まつぼっくり

今月の目標

戸外であそぶ。

グラウンドでまつぼっくりを見つけ、「オ水ニ、入レルト、小サクナルンダヨ！」と教えてくれました。すると、「ナニナニ!？」と興味深々でAくんの話を聞く子どもたち。そこで、保育者が絵本『びっくりまつぼっくり』を読み聞かせすると、「ヤッテミタイ！」となりました。ところが、天候も悪くなかなかグラウンドへ行けず数週間が経ち、保育者はみんな忘れてしまったのかな…と思っていたある日、グラウンドで遊んでいるとBくんが「ビックリマツボックリ、アッタヨ！」と持ってきてくれました。何人が覚えていた子が、集まってきて「オ水ニ入レルノ、ヤッテミタイ！」と盛り上がったので、みんなで探していくつか拾い、お部屋に持って帰ってきました。さっそく、まつぼっくりをお水の中にポチャン！絵本の中で1時間置くと書いてあったので、保育者が時計を使って伝えと、時計の針をよく見ていた子が、「アレ!?過ギテル！」と気づき、みんなで大急ぎで見にいきました。しかし、何も変化はなく…でも子どもたちからは、「モウ少シナンジャナイ!？」等と声があったので、子どもたちの興味は尽きないのだなとすごく嬉しく感じました。いつびっくりまつぼっくりになるのかな～と毎日楽しみです！

SDGsの取り組みとして個人で、出来る事も多くありますが、自分や二分の所属する組織以外のSDsの取り組みを応援する事だと思います。

一例としてレッドカップキャンペーンというものがあり、赤いカップのマークが付いた商品を買うことで、レッドカップキャンペーンに賛同する企業が売り上げの一部から食料支援をするというものです。レッドカップキャンペーンに賛同する企業を応援する事で、飢餓の問題解決の助けになるのです。ふじみ保育園では、ドーナツや蒸しパン、カップケーキ等おやつに使うホットケーキミックスは、レッドカップキャンペーンの商品です。

S
D
G
s



しいのみ

今月の目標

- ・力を合わせてひとつの事に取り組む
- ・戸外あそびを楽しむ。

クラスで夏の思い出について話している内に、「みんなで花火を見たいね」という話が上がり、「花火なら夜だよね」、「夜ごはんはどうする?」、「焚き火もやりたいね」、「遅くなくても良いか、おうちの人に聞いてみなきゃ」とみんなで話し合い作り上げた、『キャンプの日』。先日無事に行うことができました。

「夜ごはんは、おうちの人にお弁当作ってもらおうかな」、「遅くなったらダメって言われないかな…」と慎重だった子どもたちですが、話し合いを重ねる内に少しずつ“自分のやりたいこと”を主張できるようになり、初めて挑戦することにも期待を抱いて取り組みました。下のページでは子どもたちの生きいきとした姿をご覧ください！

くすのき

今月の目標

- ・みんなで話し合ったり協力しあう
- ・一人ひとりが力を出し合い、毎日を楽しむ

天狗さんからお手紙をもらい、おうちに招待された、くすのきのみんな。「山と川とじゃりがあるところってどこだろう??」とみんなで話し合い。昨年のかすのきさんのお泊りの写真をみると・・・「川とじゃりがある!!」「ここじゃない?!」と手紙の絵と同じ場所に大興奮。

園長先生に「行ってもいいですか?」と聞いてOKをもらおうと、「やったー」と大喜び。お泊まりに出かける事が決まり、「花火したーい」「キャンプファイヤーやりたい」「お魚釣りしたーい」「滝に天狗さんいるんじゃない?」「行こう!行こう!」とやりたいことをみんなで話し合い、只今、わくわくが止まらない子どもたちです。保護者の方と初めて離れて、ドキドキ、わくわくのステキな冒険をしてきたいと思います。



しいのみ おたのしみ 報告

- 【目的】
- みんなと一緒に過ごし、たくさんの楽しい経験をする。
 - 子ども同士や保育士とのつながりを深める。
 - 自主性を育てる。

暑さが和らいできた9月。「みんなで花火を見たい。」という声から始まった、お楽しみの日。自分たちでごはんを用意し、お風呂に入り、夜にはたき火をして、花火を見る。それならキャンプだ！と『キャンプの日』は子どもたちが話し合いを重ね、形になりました。

夜ご飯のデザートづくり



こんなに
たくさん
できたよ♪

銭湯に入ろう

おすもう、
おじいちゃんも
みてるよ。

こんにちはー！



銭湯といたら、テレビは
お相撲。興味津々です。



背中を流し合いっこ
したら、露天風呂
へ。「あったかーい」
と大満足。



ゴシゴシ、
いい気持ち！



日が沈み、空は薄紫色に。夜がやって来ます。

夜ご飯とデザート



ピザもプリンもおいしい！



キャンプファイヤー



不思議な手紙と贈り物。一体誰から…？

燃えろ～燃えろ～あーかい火



きれいだね！



花火



お友だちと一緒に思いっきり楽しみました！